
 
 
          
 
            
                
              
 

 

LE TOUR  
au pied des TOURS 

ÉDITION SPÉCIALE 
Jeudi 19 juillet  
La 17ème étape : BAGNERES de LUCHON – PEYRAGUDES 
Vendredi 20 juillet 
La 18ème étape : BLAGNAC - BRIVE 

N°6 

Abla, Adjila, Aurélie, Justin, Semmy, Paul 

Les Pitchounes journalistes 

L’INTERVIEW DU JOUR : 

Christian PRUDHOMME 
Directeur Du Tour de France 

association Media-Pitchounes 

Hier matin nous nous 
sommes rendus au 
village départ de 
Luchon. Nous avons très 
vite compris que notre 
passage Télé sur le 
plateau de France 
télévision la veille n’est 
pas passé inaperçus!!  

Média-Pitchounes : Pouvez vous vous présenter 
en quelques mots? 
Christian P. : Je m'appelle Christian Prudhomme. Je 
suis directeur du Tour de France depuis 2007 et j'ai 
51 ans. 
 
Média-Pitchounes : Pourquoi le Tour ne passe t'il 
pas dans les quartiers? 
Christian P. : Il y a une réelle difficulté au cœur des 
villes c'est l'aménagement routier. Il y a des terres 
pleins, des ronds points, des dos d'âne. C'est très 
utile dans la vie courante des piétons mais ça reste 
très dangereux pour les coureurs du Tour de 
France. On le fait tant qu'on peut mais c'est pas 
possible de lancer un peloton de 200 coureurs à 50 
à l'heure là dedans ils tomberaient tous! On a pas 
envie qu'ils finissent par terre c'est déjà 
suffisamment dangereux dans les échappées  
de cols! On doit faire très attention à ça mais après 
il y a tout de même plusieurs demandes 
notamment de la Seine-Saint-Denis par exemple.  

Nous avons ensuite interviewé Christian Prudhomme le 
directeur du Tour et avons par ailleurs eu la chance 
d’interviewer Emmanuel Valls le ministre de l’intérieur. C’est 
en début d’après midi que nous sommes montés à 
Peyragudes. Comme des stars , nous avons distribué nos 
magazines aux gens installés sur le bord de la route! Et nous 
avons bien sûr nous aussi étés contaminés par le syndrome 
de la reine d’Angleterre comme les vrais de la caravane. Une 
fois en plein milieu de ce paysage magnifique nous avons 
suivi en direct les performances de Blel Kadri sur écran géant! 
Après cette arrivée d’étape, nous avons eu la chance 
d’interviewer Thierry Adam : LE commentateur du Tour! 
Après une longue route nous avons enfin tous retrouvés nos 
lits. Mais la nuit fut encore trop courte : ce matin dès 8h nous 
nous sommes rendus au village départ de Blagnac où notre 
ami Bernard Thévenet nous a offert un maillot jaune. C’était 
une matinée interview people entre Maxime Médard et les 
frères Bogdanoff! 
 

Cette semaine s’achève et bien que très fatigués  nous 
sommes impatients de s’y rendre l’année prochaine. 
Une chose est sûre désormais on nous attends sur le 

Tour! 



 
 
          
 
            
                
              
 

 

LE TOUR DES PITCHOUNES 

 
J'espère vraiment qu'un jour le Tour pourra passer mais il 
faudra forcément des aménagements routiers... 
 
Média-Pitchounes : Comment choisissez vous les villes 
étapes? 
Christian P. : Nous avons environ 250 demandes chaque 
année pour 30 à 35 places disponibles. On demande aussi 
à des villes qui ne sont pas candidates. En général c'est 
pour les étapes de montagne et on nous dit oui. On doit 
avoir un équilibre entre les étapes de montagne, de 
moyenne montagne et des contres la montre. Il faut aussi 
savoir qu'il y a des règles à respecter au niveau 
international : le Tour doit faire au minimum 3 000 
kilomètres doit durer 3 semaines, avoir 20 étapes et un 
prologue, maximum 2 étapes à pas plus de 225 
kilomètres. Tu as pleins de règles qui existent et pleins 
figures imposées. Et nous, bien sûr, on a envie que ça se 
finisse chaque année sur l'avenue des Champs Élysées! 
Dès lors que tu as choisi tes villes d'arrivée et de départ 
tu as une sorte de Tour de France qui se dessine sur la 
carte. Tu sais pas si tu vas passer à 50 kilomètres à l'est 
ou au nord d'un point mais voilà ça se dessine. On essaie 
de faire en sorte qu'il y ait le plus de spectacle possible 
pour garantir le plus de suspens. 
 
Média-Pitchounes : Êtes vous présents sur tous les 
départs et sur toutes les arrivées? 
Christian P. : Oui bien sûr (rires)! Je suis bien 
évidemment présent à chaque départ et à chaque arrivée 
et sur le terrain tous les jours! Par définition je suis dans 
la voiture rouge qui suit le vainqueur de l'étape. J'arrive 
tous les jours environ 3 heures avant l'ouverture du 
village départ. Je suis sur l'étape avec les coureurs, enfin, 
je suis bien moins fatigué vu que je suis en voiture! Je 
suis à l'arrivée mais après ça continue... Nous avons un 
dîner tous les soirs avec les élus. Ils veulent nous 
remercier ou pour préparer les étapes du futur... 
 
Média-Pitchounes : Quelles qualités vous ont permis 
d'être le directeur du Tour? 
Christian P. : Je ne sais pas... (rires) Avant j'étais 
journaliste et il est vrai que tous les directeurs du Tour 
ont toujours étés journalistes. Celui qui l'a créé, Henri 
Desgranges et ensuite Jacques Godet, Felix Lévitant et 
Jean Marie Leblanc a qui j'ai succédé. Après, ce qui me 
différencie d'eux c'est que j'étais dans l'audiovisuel. Mon 
dernier travail c'était à France 2 J'étais rédacteur en chef 
des sports : je commentais le Tour de France. C'est 
surement cela qui a fait le lien avec le Tour. Ensuite mis à 
part ça il faut être disponible.  

Tu vois moi je suis là, tout le monde me demande, j'ai 
pas fait 1 mètre ou bien quand je parle avec toi on 
m'interromps, je suis toujours au téléphone, il faut être 
disponible c'est ça la qualité je dirais. Après il faut aussi 
avoir un bon coup de fourchette! (rires) 
 
Média-Pitchounes : Combien coûte le Tour? 
Christian P.: Cela dépend de ce que tu veux dire... Il ya 
des tarifs par villes étapes : c'est à dire qu'une ville 
d'arrivée par exemple c'est 100 000 euros, une ville 
départ c'est 60 000 euros. Il y a des grilles et donc c'est le 
même prix pour tout le monde! Pour toi c'est des chiffres 
qui peuvent te paraître très élevés mais pour une 
collectivité c'est pas très important. C'est pour permettre 
à tout le monde de participer. Même pour une petite 
commune, elle peut se faire aider par les régions ou les 
départements. On a des communes de 2 000 habitants 
qui ont le Tour de France. L'idée est que le Tour 
appartient à tout le monde et il faut qu'il puisse aller 
partout. 
 
Média-Pitchounes : Que doit on faire pour que le Tour 
passe dans notre quartier? 
Christian P. : Ton quartier c'est où? 
MP : Bagatelle à Toulouse. 
Christian P. : A Toulouse? Ben c'était il y a 4 ans je crois. 
Après ce qu'il faut faire c'est ce que je disais tout à 
l'heure. D'abord il faut que vous aimiez le Tour, pour que 
l'on vienne il faut que les quartiers soient candidats c'est 
la première chose! Ensuite c'est pas dans les quartiers 
spécifiquement mais dans le cœur des villes. Il faut 
forcément aménager les routes pour le Tour. C'est très 
bien pour le quotidien des gens mais c'est pas possible 
de lancer un peloton sur des routes non adaptées. C'est 
extrêmement dangereux donc il faut déjà trouver un 
parcours sécurisé. 
 

Notre photo du jour 
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Média-Pitchounes : Qu'est ce qui vous a donné envie de 
venir sur le Tour? 
E. Valls :  J'aime bien le Tour et je suis venu souvent! C'est 
une belle épreuve, il y a beaucoup de monde et des 
sportifs de grande qualité! Puis je suis le ministre de 
l'intérieur et comme il y a 13 000 gendarmes, 9 000 
policiers et 1000 sapeurs pompiers. Et qu’ils sont sous 
mon autorité  je suis venu leur dire merci et saluer leur 
travail. 
 
Média-Pitchounes : Quel coureur ou équipe soutenez-
vous? 
E. Valls : Que les français! (rires) 
 
Média-Pitchounes : Est ce qu'une personne proche de 
vous participe au Tour? 
E. Valls : Hélas non! J'ai pas de coureur dans la famille 
mais on est proche de tous les français qui courent? Après 
je demanderais à un de mes enfants d'embrocher le vélo 
et de faire le prochain Tour! (rires) 
 
Média-Pitchounes : Quels sont  vos souvenirs du Tour? 
E. Valls : Je l'évoquais tout à l'heure avec Poulidor, c'était 
pendant mais vacances en Espagne. C'était retransmis sur 
la télévision et donc c'était les victoires de Thévenet 
surtout. J'étais avec lui l'année dernière puisque c'est lui 
qui me guidait et Hinault. Sinon mes souvenirs c'est suivre 
une étape de montagne sous le soleil ou dans le 
brouillard! 
 
Média-Pitchounes : Qu'est ce qui vous plait dans ce Tour? 
E. Valls : Le Monde, La ferveur et les familles! C'est la 
deuxième plus grande manifestation sportive au monde. 
Elle est populaire. On est là en famille pour suivre quelque 
chose que l'on aime. C'est l'idée du Tour. C'est gratuit 
donc on peut dire que c'est unique au monde! et comme 
ça je rencontre des gamins de Toulouse, ça me plait 
beaucoup ça aussi! 

LE TOUR DES PITCHOUNES 
Emmanuel VALLS 
Ministre de l’intérieur 


